



Université de Bretagne Occidentale

Brest,
le 15 juillet 2020

Communiqué

Tenue du premier conseil de gouvernance de l'alliance SEA-EU, université européenne des mers.



Dix mois après le lancement officiel de l'alliance SEA-EU (European University of the Seas), son conseil de gouvernance s'est tenu lundi 13 juillet, réunissant les présidents des six universités de l'alliance, six vice-présidents et six étudiants.

UN PREMIÈRE RÉUNION EN VISIO CONFÉRENCE

L'Université de Bretagne Occidentale devait initialement accueillir à Brest cette première réunion du conseil de gouvernance de l'alliance SEA-EU, à l'occasion des fêtes maritimes. Les contraintes sanitaires inhérentes à l'épidémie mondiale de COVID-19 ont conduit le conseil à se retrouver par visioconférence.

L'objectif premier de cette réunion était de confirmer et renouveler l'engagement fort des six universités partenaires dans cette dynamique de construction d'une université du futur résolument tournée vers l'Europe et placer l'Alliance au centre de leur stratégie universitaire.

LES UNIVERSITÉS EUROPÉENNES : DES PROJETS STRUCTURANTS FORTS

Invitée exceptionnelle de ce conseil de gouvernance, Vanessa DEBIAIS-SAINTON, cheffe de l'Unité Éducation de la Commission européenne, a rappelé combien ces alliances, que sont les Universités Européennes, sont des objets structurants forts et désormais incontournables dans le paysage de l'enseignement supérieur et de la recherche, en tant qu'acteurs du renforcement des coopérations entre états européens.

Ce conseil de gouvernance a également permis de souligner l'importance de l'engagement des étudiants (six d'entre eux participaient à la visioconférence, représentant chacune des universités) dans l'alliance. Les étudiants sont la force vive de ce projet résolument tourné vers l'avenir, aux objectifs ambitieux, dont la visée, à long terme, est de former la jeune génération européenne future actrice des mutations sociétales attendues.

Si les conditions le permettent, les membres du conseil de gouvernance de l'alliance SEA-EU se retrouveront, pour la prochaine réunion, en décembre, à Split, en Croatie.

L'ALLIANCE SEA-EU : « UN ESPACE DE MOBILITÉ EUROPÉENNE POUR LES ÉTUDIANTS, LES ENSEIGNANTS, LES CHERCHEURS ET L'ENSEMBLE DES PERSONNELS DES UNIVERSITÉS

Coordonnée par l'Université de Cadix (Espagne), elle rassemble six universités partenaires : l'Université de Bretagne Occidentale à Brest, l'Université de Gdansk (Pologne), l'Université de Malte, l'Université de Kiel (Allemagne) et l'Université de Split (Croatie). Six villes maritimes, six communautés humaines partageant des traits communs en matière d'héritage culturel et de perspectives sociétales, six établissements universitaires pluridisciplinaires de tailles comparables, au sein desquelles l'identité européenne et la durabilité de nos sociétés sont des enjeux centraux. » (<https://www.univ-brest.fr/sea-eu/>)

Le conseil de gouvernance est l'instance décisionnelle de l'Alliance, elle est composée de trois membres représentant chaque université, dont un-e étudiant-e.